



大中だより

八丈町立大賀郷中学校
令和3年10月25日

＜教育目標＞

- ・進んで学習する人
- ・礼儀を大切にする人
- ・心身ともに健康な人

くちびるに歌を

校長 石井 謙次

音楽会に向けたクラス練習の歌声が、少し肌寒くなってきた朝の校舎に響き渡っています。歌の苦手な人にとっては少し気の重い行事かもしれません。今まで何度も学校で合唱コンクールを経験してきましたが、必ずはじめは前向きに取り組むことのできない生徒がいたりしたものでした。しかし、そんな生徒でも歌が嫌いなわけではなく、普段は好きなアーティストの歌を口ずさんでいたりしてそれぞれに音楽を楽しんでいます。きっと合唱の中で自分のパートに責任をもつことに不安があるのかもしれません。クラスのみならず声を合わせることに身を置いてみたらいいのになぁと思います。

さて、大賀郷中学校の音楽部は「音楽部」といっても吹奏楽の活動はありません。合唱のみです。これは楽器が無くても、曲を構成するメンバーが揃わなくても音楽を楽しめるようにという意図で始まったと聞いています。歌いたいと思ったときに一人でも、また仲間とでも音楽を楽しむことのできる、それが歌のいいところです。

昔から島では歌が生活の中にありました。黄八丈を織るための蚕の飼育にはたくさんの桑の葉が必要になるので春には収穫に大忙しだったそうです。そんな作業の中で、少しでも心が楽になるように歌が歌われました。春山節です。また、おめでたい宴の席ではショメ節を二節ずつ歌っては次の人に繋いで場を盛り上げました。歌の内容は洒落たものからしみじみと心に染みるものまでそれぞれの人のセンスがにじみ出るものでした。私が好きなのは八丈太鼓の時に歌われる太鼓節です。何とも言えない切ないメロディーとそれに続く激しい太鼓の響き。島には独特の歌の文化があります。沖縄のような独特の音階（ドミファソシ）や楽器（三線）はありませんが、八丈島の自然や生活に育まれた特徴がきっとあるのだと思います。みなさんは、それが何か感じていますか？

私は楽しいとき、楽しもうというとき以上に苦しいときに歌を口ずさんでいたように思います。歌詞の中に自分の姿を重ねて向き合う時間は時として慰めになったり、またある時は勇気を振り絞るものにもなったりしました。生活の中で覚えた歌は自分を映す鏡なのかもしれません。みなさんがこれから向き合うどんな場面でも忘れずに、くちびるに歌を！



オリンピック・パラリンピック教育のまとめ②

●オリ・パラ教育をとおしてこれからの自分の生き方に生かそうと思ったこと、学んだこと●

(3年梅組)

- ・「挑戦した結果の失敗、チャレンジしなければ勝てなかった。」この言葉から私もこれからの学校生活で失敗してもいいから、様々なことに挑戦していきたいと思いました。
- ・アスリートの方々にならって、挑戦することを恐れずに努力できる人となって、人に何か良い影響を与えられるような人間になりたいと強く思いました。
- ・メンタルを今よりもっと強く持ち、どんな困難も乗り越えられるようになりたい。もし、もしもだが自分に何か障害ができてしまったとしたら、パラリンピック選手になりたいと思う。
- ・自分も小さなことで悩んでいないで、前を向いて生きていこうと思いました。
- ・それぞれ違う国の人たちがお互いを助け合ったり、尊重し合っているのを見て、国に関係なく助け合えるようにしていきたい。そのために、自分ができていることを考えて、一つずつ実行していけたらと思いました。
- ・オリンピックをみて、スポーツ関係の仕事がしたいとあらためて思いました。
- ・もっと自分に自信をもって生きていきたいなと思いました。
- ・多様性を受け入れていく生き方が大事だと思いました。

(桃・桜組)

- ・学校に来てくれた選手の競技である、やり投げとトライアスロンをテレビで見ました。自分も運動会を頑張る。
- ・どんな時もよく考えて行動する必要があると思いました。
- ・オリンピック選手をみて、自分も好きな体育を生かそうかなと思いました。

(教職員)

- ・来校されたトライアスロンの選手が「先生ってすごいと思います。人のために色々できて。」と話されていたが、自分を極限まで追いこんで自分に勝とうとする選手のほうがよっぽどすごいと思いました。
- ・オリンピック・パラリンピック大会は、遠いところの話ではなく、私たちの人生・社会の一部という気持ちがあった。
- ・「残心」とはどの場面でも大切なこと、「できないことよりできること」という考え方、来校された講師の方々に学びました。
- ・各競技の選手が SNS を効果的に活用することで、その競技を身近に感じることができました。ICT 機器を適切に用いることで生まれる効果はやはり大きいもので、今後大いに活用していきたい。
- ・パラリンピックをみて「すごい、僕も頑張ります！」と言っていた生徒をみて、とてもうれしい気持ちになった。
- ・多様性を大切にし、相手を尊重した生き方をしなければならない。

●オリンピック・パラリンピック教育を通して育成すべき人間像が4つありました。あなたにとって、これからの目指すべき人間像はどれですか？というアンケートをとりました。

[目指す人間像]

- (1) 自己を肯定し、自ら目標をもって、自己のベストを目指す意欲と態度を備えた人間
- (2) スポーツに親しみ、知・徳・体の調和のとれた人間
- (3) 日本人としての自覚と誇りをもち、自ら学び行動できる国際感覚を備えた人間
- (4) 多様性を尊重し、共生社会の実現や国際社会の平和と発展に貢献できる人間

	1年梅組	2年梅組	3年梅組	桃・桜組	合計	割合
(1)	2人	5人	5人	5人	17人	28%
(2)	3人	5人	6人	1人	15人	25%
(3)	2人	3人	1人	1人	7人	12%
(4)	4人	8人	7人	2人	21人	35%

より速く！より遠く！より高く！

今年の八丈管内陸上競技記録会は、三原中で開催されました。昨年に引き続き、新型コロナウイルス感染症予防として一人1～2種目の参加とし、時間短縮が図られました。2年男子400mリレーでは強さを示し、2連覇を達成しました。1日延期となりましたが、良いコンディションを整えていただいた三原中関係者の皆様に感謝申し上げます。全生徒が精一杯の力を発揮することができました。

【各種目1位】2年男子	100m	12秒8
2年男子	走り高跳び	1m30
2年男子	1500m	5分27秒7
1年男子	4×100mリレー	54秒7



行事から



◇職場体験（電話連絡）10月8日（金）

2年生は11月の職場体験に向けて、準備をしています。今回は履歴書の作成と面接・打合せの予定日時を確定するための電話連絡を行いました。言葉遣いに気を付け、丁寧に對話ができていました。



◇生徒会役員認証式 10月11日（月）

先月末生徒会選挙が行われ、全員信任されました。輝け～地域と共に生徒が楽しめる学校へ～をスローガンに掲げ、新生徒会がスタートしました。前生徒会役員の皆さんには感謝状が贈られました。



◇進路説明会 10月15日（金）

高校入試の日程や提出書類についての説明を中心に行われました。受験に向けてしっかりとした準備をしてほしいと願っています。先生方も応援しています。



◇芝生管理事業 10月16日（土）

今シーズン最後の大中グリーンキープ（芝生草取り作業）を行いました。今回も保護者・生徒・教員あわせて60名以上の参加がありました。ありがとうございました。



◇桜・桃組宿泊学習 10月15日・16日

昨年度に続き、三根小ひまわり学級と合同で三根小をお借りして宿泊学習を実施しました。今年は、夕食のメニューから話し合い、人気の「ジャージャー麺」をつくりました。ふれあいの湯での温泉体験、宿泊体験と集団での行動を通して楽しい思い出になったようです。



◇10～11月

の予定

『PTA厚生部の活動』

毎週月・水曜日

19:30～21:30

大賀郷中学校・体育館

活動内容：バレーボールや卓球を楽しむ。

『ジョギング・ウォーキング』

毎週木曜日 対象：本校生徒

19:00～20:30

大賀郷中学校・校庭

※雨天中止。希望する生徒は、当日午前中までに館脇または副校長へ申し出てください。

スクールカウンセラー来校日

10月27日(水)

11月 4日(木)

10日(水)

17日(水)

24日(水)

相談をご希望の方は、副校長までご連絡下さい。

東京都・八丈町

HATより お願い

大賀郷園地(坂下)で凧揚げをするのは禁止されています。

お気を付けてください。

10月	28日(木)	音楽会予行⑤⑥
	30日(土)	音楽会(おじゃれホール於)
11月	1日(月)	3年東京都学力調査 3年三者面談(1～5日) 3年のみ⑤⑥カット
	2日(火)	2年職場体験(2～5日)
	3日(祝)	大賀郷学園 大賀郷小運動会
	7日(日)	英語検定二次試験
	8～12日	3年修学旅行(東京・広島・奈良・京都) 大小交流週間
	8日(月)	八丈太鼓⑤1年⑥2年
	12日(金)	1年職場訪問⑤⑥
	13日(土)	東京都中学生駅伝大会(荒川河川敷)
	15～19日	学校公開週間
	15日(月)	3年実力テスト
	17日(水)	町教研・研究授業⑤1・2年 3年と桜・桃組は、給食後下校
	18日(木)	1年八丈方言推進授業⑥
	19日(金)	1年梅・桃・桜 歯科講話
22日(月)	2年東京都学力調査	
24～26日	2学期末考査	



◇PTA運営委員会から◇

大中グリーンキーパーズのお知らせ

コロナ禍のなか、3月より月1回の土曜日の芝生の管理事業に多くの生徒・保護者・地域の皆様にご参加いただきました。おかげさまで、元気できれいな芝生を維持することができました。特に3年生保護者の皆様には3年間ありがとうございました。次回は、しばらく休んで卒業式前の3月12日(土)となります。来シーズンもよろしくお祈りします。

◇文化部活動報告◇

苔テラリウム教室

10月23日(土)にビジターセンターの高島早百合さんを講師に迎え、苔テラリウムをつくりました。素敵な作品が出来上がりました。2月19・20日のP連作品展は実施予定です。ものづくりを一緒に楽しみましょう。

